
 
Gentili Famiglie e Alunni, 
 
riceverete questa lettera scritta “a due mani”, quella mia e del Sindaco, perché il periodo intenso                               
di lavoro che ci ha visto e ci vede affiancati per garantire una riapertura delle Scuole il più                                   
normale possibile, ha reso ancora più forte ed evidente l’importanza dell’impegno e delle                         
responsabilità che ci accomunano. 
 
Oggi sentiamo il bisogno di rispondere alle domande che ci giungono, aggiornandovi e iniziando                           
a dare qualche indicazione.  
Sappiamo che la tranquillità delle vostre famiglie deve avvalersi di organizzazioni e pianificazioni e                           
che per questo avete bisogno di prime risposte. 
 
Le criticità che stiamo affrontando sono molte e di varia natura e sono, in gran parte,                               
condizionate dalle circostanze emergenziali e dalle decisioni degli organi esecutivi. 
Ogni giorno ci confrontiamo e i lavori sono in corso; quanto disposto oggi potrebbe modificarsi                             
nei prossimi giorni ma possiamo provare a chiarire i principali temi: 
 
- SPAZI SCOLASTICI e FORMAZIONE CLASSI: 

alla luce delle prescrizioni vigenti e delle indicazioni ministeriali giunte, la valutazione degli                         
spazi dei nostri plessi scolastici, indica come possibile un rientro “normale”.  
 
Ciò significa che, per quel che riguarda la Scuola Primaria e quella Secondaria, resteranno                           
uniti i gruppi classe così come costituiti che saranno collocati negli spazi a disposizione,                           
presso i rispettivi ed abituali edifici. 
 
Per quel che riguarda la Scuola dell’Infanzia, le Sezioni dovranno essere aumentate di                         
numero; gli spazi a disposizione nel plesso attuale sono comunque in numero sufficiente.  
La composizione delle sezioni e l’organizzazione delle attività dipenderà anche dalla dotazione                       
di organico che verrà attribuita all’Istituto. 
 
Per consentire l’applicazione delle misure prescritte sono necessari nuovi arredi (banchi e                       
sedute); il Comune si è fatto carico degli acquisti più urgenti e il resto è stato richiesto                                 
dall’Istituto tramite le procedure ministeriali. 
 
Il Comune si è anche, da subito, attivato per prendere in carico i lavori di manutenzione                               
straordinaria/edilizia leggera necessari. 
Le opere sono partite proprio in questi giorni e procedono spedite. 
 

- CALENDARIO e ORARI SCOLASTICI:  
Calendario: il Calendario Scolastico Regionale è stato ufficializzato solo da qualche giorno.                       
Viene confermata la data del 14 settembre per la ripresa delle lezioni, per tutti gli ordini di                                 
scuola. 
Si ricorda che permane la possibilità di riprendere dal 1° settembre con attività di recupero                             
destinate ad alcuni alunni/gruppi di alunni. Se queste attività saranno programmate sarà cura                         
dell’Istituto dare tempestiva informazione in merito solo agli alunni interessati e loro Famiglie.  
 
Possiamo comunque anticipare che probabilmente, le prime giornate di presenza a scuola,                       
come peraltro consueto, prevederanno un orario ridotto.  
Questo in considerazione della necessità di “testare” misure ed organizzazioni funzionali alla                       
sicurezza. 

 



 
In ogni caso sarà fatto lo sforzo di attivare il tempo scuola esteso il prima possibile e anche di                                     
questo sarà fornita comunicazione quanto prima. 
 
Tempo scuola: Il tempo di presenza a scuola, a regime (dopo i primi giorni), non dovrebbe                               
subire significative modifiche. 
Questo ci porta a dire che i diversi ordini di Scuola dovrebbero garantire i consueti orari di                                 
attività con, al limite, variazioni minime (orario di uscita che potrebbe essere anticipato                         
indicativamente di circa 15/20 minuti).  
Cambierà, invece, l’organizzazione quotidiana. 
Il tempo di permanenza a scuola, infatti, dovrà prevedere delle operazioni di igiene, pulizia e                             
ricambio aria che determineranno dei ritmi, delle cadenze e un’articolazione un po’ inediti.  
Le procedure di ingresso e uscita dovranno osservare orari e regole definiti e lo stesso dovrà                               
accadere durante la permanenza all’interno dei plessi. 
 
Lo Staff dell’istituto e l’Amministrazione comunale stanno valutando le organizzazioni e le                       
sinergie da attivare e appena chiare le soluzioni vi informeremo. 
 

- SERVIZI ACCESSORI: MENSA - SCUOLABUS - PRE/POST SCUOLA: 
Ricordiamo che si tratta di servizi che non sono gestiti direttamente dalla scuola. 
L’Istituto attiva collaborazioni e/o concessioni di spazi per il loro svolgimento. 
 

Mensa: si garantisce il servizio come previsto (Infanzia e Primaria); i diversi tavoli di lavoro che                               
si sono tenuti hanno però evidenziato la necessità di introdurre alcune modifiche rispetto alle                           
pratiche abituali. 
Sono tuttora in corso momenti di riflessione sulle ipotesi prospettate che saranno condivise                         
anche con le figure di riferimento dell’ASL. 
 
Si renderanno note le novità appena definite. 
 
Scuolabus: le limitazioni imposte ai trasporti sono estremamente vincolanti e non consentono                       
di organizzare un servizio che possa soddisfare in sicurezza tutte le esigenze.  
Per questo l’Amministrazione comunale non potrà attivare, almeno nei primi mesi dell’Anno                       
Scolastico, il trasporto veicolare. 
 
Pre-scuola: le attività di pre-scuola come organizzate sino allo scorso anno presso la Scuola                           
Primaria, se praticate adottando tutte le misure di sicurezza, avrebbero una pesante ricaduta                         
sull’organizzazione degli ingressi. 
Anche in questo caso, quindi, siamo costretti a rinunciarvi. 
 
Post-scuola: per quel che riguarda il post-scuola in orario successivo alle 16:00, intendendo le                           
attività ospitate presso l’edificio di Via Caduti per la Patria, stiamo sforzandoci di capire come                             
renderle possibili nel rispetto delle prescrizioni. 
 

Siamo certi che capirete che la necessità di ridurre l’offerta di alcuni servizi non dipende dalla                               
nostra volontà.  
È richiesto a tutti di accettare qualche scomodità o sacrificio con lo scopo di evitare rinunce e                                 
limitazioni ancora più gravi e, soprattutto, di ridurre ai minimi termini il rischio di perdere la nostra                                 
salute e quella dei nostri cari. 
 

 



 
Sempre per lo stesso motivo ci appelliamo al senso di responsabilità civica che avete spesso                             
dimostrato chiedendovi di favorire l’acquisizione e il rispetto delle misure e delle regole nei vostri                             
figli. 
Bambini e ragazzi vanno coinvolti nell’assunzione di comportamenti corretti, 
Il vostro e il nostro impegno sarà quello di introdurre con serenità, convinzione ed equilibrio i                               
nuovi comportamenti ed abitudini, soprattutto dando il buon esempio.  
 
Infine vi raccomandiamo di seguire costantemente i canali attraverso i quali comunicheremo                       
ulteriori aggiornamenti e sviluppi. 
 
Prima dei saluti sono d’obbligo i più sentiti ringraziamenti a chi sta lavorando ai piani di rientro:                                 
agli staff direttivi ed al personale tutto dell’Istituto e dell’Amministrazione comunale insieme ai                         
professionisti ed ai lavoratori delle ditte che stanno rendendo possibili le opere necessarie. 
 
A presto, cordialmente 
 
Dirigente IC Calvinodi Galliate Sindaco della Città di Galliate 
Paola Maria Ferraris Claudiano Di Caprio 
 

 


